

ESPAÑA. . . . 1'25 PTAS. AL MES  
 EXTRANJERO. . . 2'25 id.  
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos  
 IDEM ATRASADO 10 id.

# LA TARDE

## Lo que importa poco

Tenemos ya adquirida la costumbre de comentar y considerar hechos extraordinarios, de modo, que las pequeñas cuestiones que de continuo, por todas partes se presentan, nos causan el efecto de contingencias normales.

Y, efectivamente, por mala que sea la situación que atravesamos, tiene ya adquiridas condiciones de usual y corriente, y los disparates de menos cuantía que a cada punto se dicen ó ejecutan, constituyen lógica consecuencia de la actual desorganización, de la que son muchos responsables; no habiendo tiros, destrucciones y demás salvajadas, la cosa carece de importancia.

Un periódico de Madrid, se hace cargo de que el Gobierno ha anunciado un nuevo plan de enseñanza y propone á los padres y encargados de los alumnos, que soliciten del Parlamento, declare inamovible el cargo de ministro de Instrucción pública. Y no vale la pena de adoptar semejante medida para evitar variaciones ineptas del plan de enseñanza.

La regeneración, tal como la entienden nuestros grandes políticos, se ha de lograr difundiendo la instrucción y en el paradójico estado que nos agobia, nada más natural y lógico que enseñar con olvido de todo principio pedagógico, cambiando á cada momento de plan, siempre sincrético. Así, si por otros conceptos los ciudadanos han de volverse locos en su mayoría, los estudiantes adquirirán sólida base, para empezar muy pronto su vesania.

Hablóse tiempo atrás del viaje del rey de Inglaterra y del desprecio que recibió nuestro Gobierno, por haber desdeñado el monarca inglés visitar nuestro territorio; todo ello, aliñado con el odio natural contra los gobernantes, que al fin y al cabo resultan responsables, hasta de que no llueva.

Hoy, la llegada de la escuadra alemana á Vigo, bajo el mando del príncipe Enrique, la especie de que el Rey irá á visitarla y la no menos subversiva de que se dispone un enlace entre ambas familias reales, ha dado motivo para echar á volar la idea de una alianza entre ambas naciones.

Por más que son muy capaces los prohombres de esta situación de idear semejantes combinaciones; aun, que parezca casi imposible que nadie quiera aliarse con nosotros, no ya por la pobreza que nosotamos, por el galimatías en que vivimos; y hasta teniendo muy presente que en caso de apuro, tal alianza pudiera ser causa de nuestra completa ruina, tales afirmaciones no despiertan el interés público y pueden considerarse como minucias sin trascendencias.

¿Qué más? Venimos desde hace años protestando de la elevación del cambio internacional; se han hecho lucubraciones muy interesantes sobre el problema y los ministros y grandes funcionarios han intentado diversos proyectos y tentativas, que dieron resultados contraproducentes, porque en general no tenían pies ni cabeza.

La opinión pública debiera estar hasta la coronilla en este asunto; irritarse cada vez que algún estadista toma el turno para proponer algo, sin explicar el qué, y moverse y protestar con todas sus fuerzas contra la ineptitud de esos plutócratas que toleran y quizás ayudan al despejo monetario.

Nada de eso; ha llegado el mal á ser tan crónico, que nada duele ni irritan las manoseaduras de los toscos curanderos que nos tienen en su poder. Las declaraciones pasivas del ministro de Hacienda y los francos continúan á 36'40 como si tal cosa.

Podíamos continuar los ejemplos, pero no lo creemos necesario; aquí sucede algo parecido á lo que en las huelgas acontece; los paros de trabajo denominados de dignidad son los que más duran. A los españoles les escuece más un insulto que una mala acción. (Del Diario de Comercio).

## Curiosidades

Algunos datos que dan clara idea de lo incurable que es la tontería humana.

Por término medio se gasta cada año la enorme cantidad de once millones y medio en hacer salvos, es decir, en armar un ruido que á nada conduce, que no es más que un resto muy respetable de salvajismo.

En músicas de regimiento, bandas municipales, orfeones y coros, subvenciones á conservatorios y á teatros líricos se consume 33 millones.

En iluminaciones, fiestas callejeras y otra porción de diversiones de encargo, se van siete millones.

Téngase en cuenta que estas cifras se refieren tan sólo á Europa y se comprenderá la suma de dinero y de tontería que representan.

El formalismo y el formulismo resultan ridículos casi siempre. Ha ocurrido ahora en Berlín un caso altamente grotesco.

Una señora fué inscrita como difunta en el registro civil. Lo fué por equivocación, porque está viva y muy viva. En cuanto supo el error se apresuró á comparecer ante el oficial encargado del registro para que deshiciera el disparate. Se le contestó que había pasado el término legal para reclamar y que, por lo tanto, no podía resucitar como deseaba. Desesperada la señora, recurrió al tribunal y obtuvo igual contestación. No queriendo conformarse con un estado civil que en modo alguno le correspondía, recurrió al Tribunal Supremo donde iban á enviarla ahora en nombre de la forma, cuando quiso la buena suerte de la muerta-viva que se advirtiera una equivocación en la partida, que la declaraba muerta de solemnidad. El escribiente había escrito *martes* por *juetas* y ya había medio de reformar la partida.

Gracias á tal error minúsculo, fué posible deshacer el mayor y la pobre señora ha resucitado sin que su estado de difunta conserve un mal recuerdo.

En el pueblecito francés de Montréix (Puy de Dôme) viven dos mujeres, madre e hija, que han consagrado su vida á la recolección de oristuras, con la suerte variable de no haber visto morir una sola de las 140, nada menos, que entre ambas han amamantado.

El Consejo general de Puy de Dôme, en sesión del 9º, apoyó la proposición hecha por la Asistencia pública del departamento pidiendo el premio Montyon para las pobres mujeres.

No obstante, la Academia Francesa no ha tenido á bien concederlo hasta este año.

La superstición antigua contra el número 13 ha recibido un golpe que no puede ser más decisivo.

Un trasatlántico de Glasgow, señalado con el núm. 13, salió el 13 de Diciembre con 13 tripulantes á hacer su viaje 13.

De Liverpool á Port-Saïd empleó trece días, otros trece días hasta Colombo y trece también de Colombo á Calcuta.

Pues bien; el vapor ha hecho un viaje felicísimo, y al llegar á tierra, uno de los tripulantes heredó una cuantiosa fortuna de un pariente lejano.

Última que no hayan heredado los 13 tripulantes y 13 millones cada uno.

Para preservar  
**La vista del Sol**  
 Se hacen composuras  
**Barato y bueno**  
 25—Brossa—25

## Impresiones de un viajero en Alemania

La organización social alemana es muy poco democrática, y las clases, castas y condiciones, tienen perfectamente marcadas sus fronteras. Si fuéramos á establecer un orden jerárquico, podríamos formar la siguiente lista:

- 1.º Aristocracia de la sangre.
- 2.º Ejército.
- 3.º Empleados del Estado.
- 4.º Burgueses ricos.

## 5.º Burgueses pobres.

El empleado del Estado, por modesto que sea, considérase de cierta elevada condición, y sus hijos no se dedican á oficios plebeyos. De aquí la facilidad para la aventura galante, que proporciona el vestido de seda y el sombrero de moda, no contenidos en el reducido márgen que deja su sueldo pequeño.

Para dar idea de lo mucho en que tienen sus prerrogativas los funcionarios públicos, léase la siguiente anécdota:

El gas es del Estado en Alemania, y un cobrador del mismo se presentó en un comercio con la última factura del consumo.

—“Se ha cerrado la caja (le dijeron) vuelva V. mañana.

—“De ninguna manera! (contestó muy digno), no tengo obligación de volver, soy empleado del Estado. Vayan ustedes á pagar á la oficina.

El paso del Emperador por las calles produce verdadera espectación; todo el mundo se detiene y le saluda con respetuoso afecto, Guillermo II sonríe, llevándose constantemente la mano á la visera. No es necesario que los agentes de policía le abran paso ni aparten á los transeúntes; el Emperador de Alemania, que á veces va solo con un ayudante, lleva siempre la mejor escolta que puede apetecer un soberano: el cariño de su pueblo. Los alemanes le adoran; y hay razón para que así sea.

El Emperador trabaja por Alemania más que cualquiera de sus súbditos por sus propios intereses. Se levanta al amanecer; desayúnase á las siete, servido por la misma Emperatriz; á media mañana ha despachado ya los asuntos de Estado, y no hay aspecto de la vida nacional que pase para él inadvertido, dando á las empresas trascendentales prestigios y alientos, unas veces con su presencia y otras con su decidida protección.

En Alemania, donde el ejército lo es todo, Guillermo II es el primer soldado. Todo cuanto al elemento armado se refiere, trátalo con tacto exquisito, procurando dignificar la profesión y elevando su concepto. Véase la manera delicada de amonestar á un oficial que se retrasó unos cuantos minutos: cuando el cariacontecido militar llegó á su casa, encontró con un despetador y una tarjeta de Guillermo II.

Una de las curiosidades del ejército alemán son los voluntarios. Estos soldados visten con elegancia y no se diferencian de los oficiales más que en las insignias.

Al hablar de Alemania y de su ejército, no puede pasarse en silencio el nombre de Bismarck, al cual se le recuerda frecuentemente con respeto y se le ha levantado una magnífica estatua, quizá de las mejores que hallamos en las plazas y paseos públicos de Berlín.

La organización del ejército, la influencia del socialismo en él y los esfuerzos de Guillermo II para contener su empuje, ocupan la atención pública.

Las preeminencias de la oficialidad del ejército alemán son tales que á ésta le están reservadas en los teatros las primeras filas de butacas.

Todos los servicios del Imperio están desempeñados militarmente y la inmensa mayoría de sus servidores conservan sus lazos con el ministerio de la Guerra, especialmente mientras dura el largo período en que el ciudadano está sugeto á las armas.

Los empleados de ferrocarriles son de la reserva, y saludan militarmente á los militares y también á los viajeros de primera clase, en cuyos departamentos, por el gran precio de sus billetes, solamente suelen ocupar los príncipes y personajes de alto cotepe.

La policía está tan admirablemente organizada, que puede averiguarse inmediatamente, en un momento dado, el hospedaje de un viajero cualquiera, sin que éste lo advierta, con solo examinar el registro diario que, por riguroso orden alfabético, se lleva en la Dirección de Seguridad pública.

Los alemanes son muy amantes de la naturaleza, y aun cuando tienen en Berlín magníficos parques, quieren poseer un trocito de tierra, y así es que á la entrada de las casas hay un jardinito más ó menos grande, como sucede en las de nuestro Terreno.

Tienen también un afán desmedido por el automovilismo, y acaso no haya población en Europa que aventaje á Berlín en el culto hácia este adelanto moderno.

El Imperio alemán, este coloso que tan modesto abolengo tiene, es, con su grande y hermosísima capital, digno de la admiración del mundo. — R.

## CARRERA DEL MAGISTERIO Y PRIMERA ENSEÑANZA

Lecciones particulares y á domicilio, á cargo de

**D. Jaime Terrés**

Maestro Normal y Bachiller, que vive Apuntados 45, entresuelo.

## Más declaraciones de Dato

Aunque el Sr. Dato, desde las columnas de *El Liberal*, dejó ayer servidos á los amigos de Maura en Palma, hablamos nuevamente anoche con el ministro de Gracia y Justicia acerca de las diversas retenciones contenidas en los discursos pronunciados por los mauristas palmeños.

«Carece de sentido común—nos dijo—cuanto aquellos señores han hablado acerca de subvenciones otorgadas por mí á la prensa cuando fui ministro de la Gobernación.

«Si hubieran tenido memoria, podrían haber recordado la recia y formidable campaña que casi toda la prensa, y singularmente los grandes periódicos, abrieron contra mí por la suspensión decretada contra una parte de la Diputación de Madrid.

«Hubo diario monárquico de los de gran circulación que no se conformó con menos de cuatro artículos de fondo, escritos fieramente contra mí, por aquella medida.

«Pueden ustedes recordar la terrible campaña de *El Liberal*, cuyos artículos de fondo, desde el 1.º de Octubre al 23 de aquel mes, eran de tal acritud y violencia, que, á los muy pocos días, al venir la crisis en que sa-

limos del Gobierno el actual presidente de Consejo y yo con otros ministros, la opinión relacionó nuestra caída con aquella campaña.

«Y ni Silvela ni yo, ¿cómo habíamos de decirlo?—no obstante crear se nos trataba injustamente—cometimos la fea acción de lanzar esas injuriosas retenciones que ahora dirigen á los grandes periódicos los que, llamándose amigos de Maura, resultan los mayores enemigos del actual ministro de la Gobernación, quien seguramente reprobará lo dicho en Palma contra mí y contra los periódicos madrileños.

«De todas suertes, no creo deba dársele importancia á lo que, en realidad, no la tiene; pues en todo el mundo se reconoce y proclama que la rectitud y austeridad de la prensa española está siempre á cubierto de toda clase de retenciones y ataques.»

(Del Liberal)

PEDID EN TODAS PARTES  
 El ALMIDON marca  
**LA ESPIGA DE ORO**  
 Es el mejor y más económico.  
 Representante en Baleares:  
**Lorenzo Oliart**  
 Marina, 62—Palma.

## Extranjero

### La cuestión religiosa en Francia

Varias interpelaciones.—Discurso de Mr. Combes.—¿La separación de la iglesia y el Estado?

En la sesión celebrada hoy por la Cámara de Diputados se han expuesto varias interpelaciones.

El diputado Engerland, refiriéndose á la invasión de la iglesia de Aubervilliers, interpela al gobierno pidiendo que haga respetar el orden y la libertad de conciencia en las iglesias.

La segunda interpelación es la de Mr. Grandmaison, diciendo que monsieur Combes permite conventos en las localidades en que hay diputados de la mayoría, no donde hay diputados de la minoría.

La tercera es de Grossau; dice que los obispos deben ser nombrados por el Papa, y no por el ministerio.

Mr. Dejante, por el contrario, acusa al cura de Bellevil de haber premeditado el ataque á los socialistas; dice que los católicos tratan de imponerse por la fuerza, y pide al gobierno que imponga el respeto á la ley.

Mr. Baudry d' Asson dice que el estado de guerra existe por causas religiosas y es necesario que cese.

La sexta interpelación es la de monsieur Montebello sobre la invasión de la iglesia de Santiago, en Reims, por los socialistas.

El presidente del Consejo, Mr. Combes, contesta:

El gobierno, dice, ha respetado siempre el Concordato, tanto en lo relativo á las capillas como en lo relativo á las congregaciones; pero es necesario saber si el Concordato ha de ser respetado ó denunciado.

En este último caso, la responsabilidad incumbirá á los católicos.

Los obispos no pueden proteger sino á los sacerdotes protegidos por el Concordato, entre los cuales no están los frailes.

Declaró, no obstante, que los frailes pueden quedarse secularizándose; pero la secularización debe ser efectiva y regular.

El abate Gayraud interrumpe al mi-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, pereza de digerir, raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

# ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y efectos tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia CalloL, Diputación 239. B. reiona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica.

nistro gritando ¡mental!, pero monsieur Combes continúa impassible. Deploro, dice, las manifestaciones contra las iglesias y he dado las órdenes oportunas para impedir los disturbios, aun cuando los predicadores dieran ejemplo de desprecio a la ley.

Los diputados católicos gritan. Mr. Combes, tranquilo continúa diciendo que los obispos no pueden permitir las predicaciones sino de sacerdotes que se sometan a las leyes.

El Estado no quiere violencias y acude a la opinión. Esta que se halla comovida por la violación de las leyes de parte de los prelados, reclamará la separación de la Iglesia y el Estado.

Respecto al nombramiento de los obispos, el gobierno no hará ninguna concesión. Con la mayoría actual ningún presidente se opondría a la política religiosa que se viene siguiendo, y la mayoría de las Cámaras no capitulará ante las pretensiones clericales. (Aplausos en la izquierda).

Sabemos que desde la proclamación de la República el clero se ha aliado con los enemigos de la libertad. Arzobispos, obispos y predicadores lo aprueban.

Ultimamente, la audacia del clero aumenta, como si el Concordato estuviese maduro para desaparecer.

El diputado Mr. Congy pregunta si se trata de la separación de todas las iglesias, la protestante, la judía y la católica.

Y Mr. Combes responde con energía. —Trátase de la separación de la iglesia católica.

Esta última declaración del presidente del Consejo causa emoción general. A media noche todos los círculos la comentan.

Témese la ruptura definitiva de la iglesia y el Estado.

rado en situación pasiva el coronel del tercer regimiento de dragones, por la actitud que ha observado durante las últimas manifestaciones religiosas.

Disolución y clausura

Hoy publica el Diario Oficial los decretos de disolución y clausura de los establecimientos congregacionistas de los departamentos de Saboya.

Las damas francesas

El martes una numerosa comisión de damas francesas pedirá a las Cámaras que se autoricen las congregaciones de mujeres.

Nueva liga

Un despacho de Londres dice que muchos miembros del Parlamento y muchos industriales han acordado, en reunión celebrada estos días, crear una liga de tarifas de aduanas.

Los ferrocarriles sudafricanos

Telegrafían de Bruselas que allí se afirma que la mayoría de los accionistas belgas, holandeses y franceses de los ferrocarriles del Transvaal están dispuestos a aceptar los ofrecimientos del gobierno inglés.

liberales en el Senado, declararon los asistentes, que para ellos constituía una grave preocupación la unidad del partido, y que entendían que debía sacrificarse todo, para la unión y fortaleza del mismo; partiendo de una base acentuadamente democrática, y procurando atraerse todos los elementos afines.

El señor Moret, ha confrenciado después con el señor Vega Armijo.

Desgracias de automovilistas

Telegrafían de Burdeos que el automovil que conducía el barón Lorraine, se ha estrellado contra un árbol, al intentar desviarse de un perro que se interpuso en el camino, siendo despedidos el señor Borroso y el chanfer que resultaron muertos.

Los automoviles de los señores Bazas, Fournier, Vanderbilt, Kuniff, Ferman, barón Catter y Forets, están detenidos con averías.

Se ha proclamado vencedor de la primera etapa al automovilista Ganeriel.

Romeristas y Villavardistas

Los liberales—Viaje del Rey

Madrid 24-23

Los romeristas desmienten en absoluto su cooperación a la conjura Villavardista, suponiéndose que éstos tratan de despistar a los que tienen interés en conocer sus proyectos.

Insiste en atribuir importancia a las declaraciones hechas por el señor Montero Rios, asegurándose que al abrirse el debate en el Senado, las recogerá el señor Lopez Dominguez y otros.

Se asegura que en el próximo otoño el rey Alfonso visitará las ciudades de Berlín y Viena.

Política balear

Madrid 24-23'15

El diputado por Mallorca don Alejandro Rosselló, acaba de conferenciar con los señores Montero Rios y Vega Armijo respecto de la política de Baleares, exponiéndoles los elementos que se pusieron en juego durante las últimas elecciones para derrotarle.

Confirmando también el cisma que existe entre los elementos ministeriales, añadiendo que por lo que respecta a la reorganización del partido liberal, ha podido notar inclinaciones hacia la unión con los liberales de los diferentes grupos dispersos actualmente.

Meeting.—Los automovilistas

Madrid 24-23

Hoy se ha celebrado en Córdoba un meeting de libertarios para pedir la libertad de los obreros detenidos.

La concurrencia ha sido numerosísima.

En Burgos, la Cámara de Comercio ha acordado cerrar dos establecimientos, a las diez del día 27 en honor de los automovilistas.

Conjura contra Maura.—Aprobación de Silveia.

Madrid 25-0'15

Un exministro conservador acaba de confirmarse la existencia de una conjura contra el Sr. Maura a quien se atribuyen muchos desaciertos, añadiendo que el pretexto para derrotarle será la votación del acta de Mora.

El Sr. Silveia reconociendo la división de la mayoría, ha dado su aprobación a un gabinete Villaverde con el concurso de Romero Robledo, y que la presidencia del Congreso solicite la benevolencia de las oposiciones para el nuevo gabinete.

Accidentes automovilistas

Madrid 25-2'15

Segun noticias recibidas por la agencia Fabra, se han registrado nuevos accidentes gravísimos en la carrera de automóviles, siendo considerable el número de muertos, entre los cuales hay once personas muy conocidas.

Meeting de protesta

Madrid 25-2'45

Se ha celebrado un meeting en la Juventud Federal, para protestar con-

tra los sangrientos sucesos de Tarrasa, pronunciándose discursos de tonos muy enérgicos, entre los cuales sobresalió uno pronunciado por el señor Nogués.

Meeting carlista.—Discurso de Mella.

Madrid 25-2'45

Dicen de Lérida que en aquella población se ha celebrado hoy un meeting carlista, al que ha asistido numerosísima concurrencia.

El exdiputado Sr. Mella, ha pronunciado un enérgico discurso culpando al gobierno de la catástrofe nacional. El orador ha dicho, que solo a la ineptitud de nuestros gobiernos puede atribuirse la pérdida de las colonias, y que jamás podrá la Iglesia subordinarse al patronato del Estado.

Comparó nuestro pasado, con un faro de luz rodeado de tinieblas, y entendiendo que el Estado viene obligado a respetar la libertad de todos.

Termina el orador diciendo que el combate se avecina, y que espera la regeneración de la Patria.

El orador es calurosamente aplaudido al finalizar su discurso.

Meeting en Sevilla

Madrid 25-8'55

Se ha celebrado un meeting en Sevilla, en el que tomaron parte los obreros metalúrgicos, con motivo de pedir la excarcelación de los compañeros presos en diferentes capitales de España, habiéndose pronunciado discursos violentísimos.

El delegado de la autoridad suspendió el acto, mandando detener a un orador que fué inmediatamente encarcelado.

Costa y los republicanos

Madrid 25 8'55

Dicen de Manzanares, que el señor Costa ha sido visitadísimo por sus correligionarios, quienes no fueron a esperarle a la estación por ignorar su llegada.

Es exacto que el notable orador republicano se encuentra enfermo, si bien su estado no es de cuidado.

Insiste en marcharse a Suiza para pasar allí una temporada y atender a su restablecimiento.

Sobre los automóviles

Madrid 25-8'55

Burdeos.—La casa Renault ha ordenado a sus automóviles que abandonen la carrera y regresen a París.

El Consejo de Ministros ha acordado prohibir que continúe la carrera de los automóviles.

De automóviles

Madrid 25-8'45

El Imparcial se extraña que el gobierno no conozca oficialmente la prohibición de que continúen las carreras de automóviles para después confirmársela a todos los que tienen comprometidos sus intereses y que preparan hospedajes y recepciones a los viajeros.

La opinión en París

Madrid 25-8'55

París.—Al saberse en esta capital que en la primera etapa de las carreras efectuadas por los automóviles recibieron nueve personas, habiendo además muchos heridos, la capital entera pide que cese el bárbaro espectáculo.

Aumenta la indignación contra los organizadores de la carrera y contra el gobierno.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 25 nueve mañana

Table with meteorological data: Barómetro 763,7 mm., Termómetro 25,4 g. ct., Máxima al sol 36'2, Máxima a la sombra 28,4, Mínima a cubierto 10'8, Mínima a descubierto 13'8, Dirección del viento N., Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas 4,0 kg., Kilómetros recorridos en 24 h. 8', Lluvia en 24 h. > mm., Evaporación en 4 h. 6,8, Humedad a las 9. 4,3, Ascenso del barómetro en 24 horas 0,0, Descenso del barómetro en 24 horas 1,8, Tensión del vapor. 10,2

Información de La Tarde

Nuestros corresponsales

Recepción

Santa Margarita 24 Mayo.

Siempre es un grato placer, el poder dar cuenta de una manifestación afectuosa, y mucho más, cuando esta es motivada por méritos puramente personales.

Antesayer celebró su fiesta onomástica, el médico de este pueblo don Emilio Conte, de cuya ciencia se han hecho ya distintas alabanzas cuando su residencia en Solter, y fué tal la lluvia de regalos y visitas que desfiló por su casa, que bien puede decirse fué a felicitarle, más de la mitad de este vecindario.

Al medio día, el señor Conte obsequió con un espléndido banquete a sus amigos, que en número de cuarenta se sentaron a la mesa, reinando durante la comida mucha animación, y al descorchar el champagne, se pronunciaron entusiastas brindis, en honor del señor Conte.

Por la noche fué obsequiado con una sarenata, y la concurrencia fué tal, que todas las dependencias de la casa estaban invadidas; por la calle era imposible transitar dada la aglomeración de gente.

En fin, que el día de San Emilio, pareció celebrarse la fiesta del patrón del pueblo, tal era la animación y bullicio que reinaba por todas partes.

El corresponsal.

Fiesta religiosa

Porreras 24 Mayo.

Hoy celebran las hijas de María la fiesta que todos los años dedican a la santísima Virgen, con una suntuosidad no acostumbrada.

La oración apostólica correrá a cargo del Pbro. D. Rafael Ramis de Sinen.

El día 22 salió, para Barcelona doña Juana Ana Mora, viuda de Barceló, acompañada de la familia, a cuya ciudad van para practicar una sencilla operación a su hijo Juan, a quien deseamos un pronto restablecimiento.

El corresponsal

Concurso pedagógico

La Academia de Ciencias Pedagógicas de Barcelona ha publicado el programa del concurso de 1903, que contiene los siguientes temas:

1.º A libre elección del escritor, pero que tenga relación con la enseñanza.

2.º El orden cíclico aplicado a la enseñanza de las Escuelas graduadas, ¿es posible ó de resultados prácticos en las Escuelas que no tengan aquella organización?

3.º Que debe entenderse propiamente por enseñanza moderna.—Trazar un plan de enseñanza que, atendiendo a las condiciones características de nuestro pueblo, aporte todos cuantos adelantos se han implantado en las Escuelas extranjeras.

4.º La enseñanza de la geometría por el trabajo manual en las Escuelas primarias.—¿Reporta ventajas enseñar tales materias?

5.º Verdadero carácter social que ha de afectar la Escuela primaria en España.

Los premios consistirán en medalla de plata y diploma honorífico. Los trabajos pueden presentarse hasta el 30 de septiembre próximo y no excederán de 50 cuartillas usuales y estarán escritos con letra clara y sin enmiendas.

Concurso de Arquitectos

Se ha publicado el anuncio del VI Congreso internacional de Arquitectos que se celebrará en Madrid durante los días 5 al 13 de Abril de 1904.

En dicho Congreso se discutirán los siguientes temas aprobados por la Jun-

ta Central de organización y propaganda.

1.º Del llamado Arte moderno en las obras de Arquitectura.

2.º Conservación y restauración de los monumentos arquitectónicos.

3.º De la índole y alcance que deben tener los estudios científicos de la enseñanza general de Arquitecto.

4.º Influencia de los modernos procedimientos constructivos en la forma artística.

5.º De la propiedad artística en las obras de Arquitectura.

6.º Instrucción de los operarios de la construcción arquitectónica.

7.º De la influencia de la reglamentación administrativa en la Arquitectura privada contemporánea.

8.º Expropiación forzosa de las obras de Arte arquitectónico.

9.º ¿Será conveniente la intervención como árbitro del Arquitecto en la reglamentación de las relaciones entre patronos y obreros de la construcción y en la solución de los conflictos a que dichas relaciones pueden dar lugar?

Telegramas

Servicio especial de «La Tarde»

AGENCIA ALMODÓBAR

De Marruecos

Madrid 24-7'18

Según telegramas de Ceuta, el caudillo Amrani, ha manifestado que castigará duramente a los kabileños, quemando los poblados, é imponiendo severísimas penas a los prisioneros culpables que haga.

El crucero Lepanto recorrerá las posesiones españolas.

La escuadra inglesa que está fondeada en Gibraltar, está en situación expectante de los sucesos que pudieran desarrollarse en el imperio de Marruecos.

Dictámenes — Minoría republicana

Madrid 24-19'15

La comisión de actas del Congreso, ha terminado varios dictámenes de algunas actas que mañana se presentarán a la aprobación.

La minoría republicana se ha reunido hoy, acordando repartirse la discusión de los numerosos votos particulares que tienen presentados en actas que contienen protestas.

Combinación de cargos

Madrid 24-19'45

No obstante de la reserva que se guarda, he podido averiguar, que oficialmente se asegura para en breve una combinación de altos cargos militares, entre los cuales figura la dirección general de la guardia civil.

Un feto—Huelgas

Madrid 24-23

Telegrafían de Cartagena, que en una casa deshabitada, se ha encontrado un feto en completo estado de putrefacción.

El Juzgado interviene en el asunto, para esclarecimiento del mismo.

Dicen de Barcelona, que los huelguistas estereros, han desistido de la huelga general que proyectaban, conviniendo en hacerla solamente parcial.

Montero y Armijo—Otra conferencia

Madrid 24-23

El señor Montero Rios, ha tenido una conferencia con el marqués de la Vega de Armijo, manifestándole aquí, que en la reunión celebrada por los

La industria algodonera inglesa

Un despacho de Londres dice que una comisión de industriales y obreros de la industria algodonera del Lancashire han visitado al ministro de la India, lord Jorge Hamilton, para pedirle la supresión de los derechos que gravan las telas de algodón a su entrada en la India, y la supresión de los impuestos interiores que satisfacen en aquel país los tejidos de algodón.

El ministro contestó que halándose constantemente amenazada la India por el hambre, y careciendo de reservas el gobierno, no se sentía dispuesto a disminuir las fuentes de ingreso del presupuesto.

La cuestión religiosa en Francia

Los periódicos republicanos, comentando las sesiones últimas de la Cámara, hacen constar que actualmente no hay mayoría parlamentaria para llegar a la separación de la Iglesia y el Estado; pero podría formarse muy en breve si el clero continúa reblandose contra la república. Los socialistas se confiesan vencidos, pero declaran que continuarán la campaña sin cejar en sus propósitos. Los conservadores dicen que Combes no se atrevió a llegar hasta la separación; pero sus declaraciones demuestran que los católicos no deben contar más que con sus propias fuerzas para defenderse.

Clausura de establecimientos

En el departamento de la Mancha han sido cerrados 33 establecimientos a que alcanza la ley sobre las congregaciones. En Cherburgo pasan de 2 000 ya las firmas que autorizan una instancia pidiendo la separación de la Iglesia y el Estado.

Precauciones y tranquilidad

Ante el anuncio de que se verificarán en las iglesias nuevas manifestaciones, las autoridades adoptarán iguales precauciones que el jueves, día de la Ascensión, en que se predijo lo mismo y no ocurrió nada. Verdad es que muchos fieles iban armados con gruesos bastones y los exaltados se contentaron con gritar ¡abajo el solido! monsieur Lépine en persona se afana mucho por conservar la tranquilidad.

Juicio de la prensa

Los periódicos Le Soir, La Liberté y Journal des Debats consignan con satisfacción que la última votación de la Cámara constituye un triunfo importante de la política moderada sobre la intransigencia de la parte más avanzada de la mayoría.

«Le Temps»

Le Temps añade que el resultado de la votación es más digno de notarse por cuanto, gracias a él, el grupo de la unión democrática se aproxima a la mayoría por iniciativa de su presidente M. Etienne. Los socialistas quedan así relegados a segundo término.

Coronel castigado

Dicen de Nentes que ha sido decla-

# Segunda Edición

## Militares

**Condecoraciones.**—Se ha concedido la placa de la Real y Militar orden de San Hermenegildo al Capitán de la Guardia Civil D. Pedro Vidal Esteve.

**Retiros.**—Por Real orden de 20 del actual se ha confirmado el señalamiento de haber provisional que se les había asignado al primer teniente de la Guardia Civil D. Pedro Peña Fernández, y al Guardia del mismo Instituto Bartolomé Pons Rayó al expedirles el retiro para Baleares.

**Vacantes.**—El Jefe de la Sección de Artillería del Ministerio de la Guerra anuncia la siguiente circular:

Vacante en el 13.º regimiento montado una plaza de obrero ajustador, contratado por cuatro años, de oficio armero, dotada con el sueldo anual de 1095 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente, los que reuniendo las condiciones que se exigen, deseen ocuparla, dirigirán las instancias, escritas de su puño y letra, al señor Coronel del expresado Regimiento, de guarnición en Burgos, antes del día 22 del próximo junio, acompañadas de certificados de buena conducta y aptitud para el desempeño del oficio, expedidos por un parque de primer orden ó establecimiento fabril del cuerpo.—Madrid 20 de Mayo de 1903.

## Sección marítima

EL CUATROPALOS «ALSTERDAMM»

Es alemán y está considerado como el tercer velero del mundo. Es de acero y ha sido construido en los astilleros Russels et C.º, en Port-Glasgow, en 1892.

Está provisto de una caldera auxiliar y dos cubrias de vapor. La superficie del velamen es de 43.000 pies cuadrados. Con la marcha mas favorable, anda á razón de 14 millas, ó sea cerca de 26 kilómetros por hora.

Si desde la extremidad del buque se abarca toda su extensión, parece que tiene una longitud indefinida. Esta impresión se produce siempre en los grandes buques de vela, porque la mirada no esta interceptada, al contrario de lo que ocurre en los grandes vapores, por la superestructura dispuesta en la proximidad de la chimenea, y que divide al buque en dos ó tres secciones distintas.

La eslora del *Alsterdamm* es de 329 pies (100,27 metros) por 27 de manga y 32 de puntal. Su dotación consta de 37 hombres, contando al capitán y tres oficiales.

Basta poner pie sobre la cubierta de un buque de las dimensiones del *Alsterdamm*, para hacerse cargo de la dificultad que ofrece el manejar, con solo el esfuerzo del viento, una masa tan imponente.

Indudablemente la costumbre contribuye mucho al buen manejo; pero, no obstante, se requieren otras condiciones que solo pueden encontrarse en los verdaderos marinos.

Por último el *Alsterdamm* mide 3.537 toneladas de registro.

### NUEVO TRAJE SALVAVIDAS

Estos días se han verificado en el lago Ginebra las pruebas de un nuevo aparato salvavidas, bastante original y que no es otra cosa que un traje de *cutchou*, abierto en el medio, de modo que puede ponerse instantáneamente.

Se compone de varios compartimentos estancos que, al mismo tiempo que para asegurar la flotabilidad, sirven como bolsillos para contener algunos objetos ó utensilios, provisiones, etc.

La mitad del cuerpo queda en la superficie del agua, y el inventor, para demostrar la eficacia del aparato, se vistió con el traje y permaneció en el agua cinco horas seguidas durante la noche, estando dispuesto á permanecer quince en una nueva prueba.

### Sport náutico

#### REGATAS INTERNACIONALES

El yachting francés tomará parte activa durante este verano, en dos regatas internacionales: la «Sonderklasse», en Kiel para la que se ha elegido un yacht llamado el *Menlan*, contra campeones alemanes, ingleses y belgas, y la de la Copa del círculo de la Vela, de París, para la que hay dos campeones franceses: el *Cake-Walk* y el *Loup-Blanc*. Despnés de pruebas comparativas se elegirá el mejor para oponerle al campeón inglés, cuya elección no se ha hecho todavía.

Dichas regatas tendrán lugar en la

isla de Wight y los franceses confían en un éxito parecido al que alcanzaron en las regatas de *San Remo*.

#### YACHTING ESPAÑOL

Los *yachtmen* bilbainos han comenzado á preparar sus embarcaciones de recreo para el próximo verano, y gran número de ellas se hallan ya en la ría y puerto exterior, terminando de aparejar.

La flota de yates de Bilbao aumentará este año en dos buques: un balandro de altura, de 20 toneladas de desplazamiento, que se construye en Inglaterra por encargo de D. Francisco Monasterio, y el *racor* de 2 toneladas, *Bebé*, propiedad hasta hace poco del Duque de Santofña y hoy del señor Bargé.

#### PUERTO DE PALMA

##### Entradas.—Día 24

De Castell de Ferro el falucho *San Juan* patrón Suau, con tomates.

De Santañ el falucho *San Antonio* patrón Tomás, con sal.

##### Día 25

De Tarragona la goleta *Joven Pepita* patrón Nadal, con carga general.

De Barcelona vapor correo *Lulio*, capitán Bauzá, con 29 pasajeros la balsa y carga general.

De Andraitx, falucho *Cristina*, patrón Vidal, con madera.

De Gandia, falucho *Virgen del Carmen*, patrón Company, con tomates.

De Mahón pallebot *Concepción*, patrón Monjo, con pertrechos de guerra.

De Andraitx, laud *San José*, patrón Frau, con madera.

##### Salidas.—Día 25

A las 12 para Ibiza el vapor correo *Lulio*.

#### Viajeros

##### LOS QUE VIENEN

En el *Lulio* han llegado esta mañana de Barcelona don Rafael Blanes, don Pablo Rubert, don Antonio Mora, don José Peris, don Bartolomé Juan, don Antonio Dalp, don José March, don José Bisbal, don Bartolomé Colom, don Francisco Ciar, don Martín Clifre, don Arnaldo Gayá y don Antonio Domenge.

## La limpieza pública y el Ayuntamiento

No ha bastado que un día y otro día se denunciara el estado de abandono en que se tenía un servicio tan importante; en vano desde las columnas de este periódico se han enumerado las cláusulas del contrato que de una manera manifiesta son infringidas; Todo el o en balde: el servicio ha ido empeorando de cada día hasta el punto de constituir una grave amenaza para la salud pública y una prueba patente de la negligencia del Ayuntamiento en todo aquello que de una manera muy directa tiene relación con sus administrados.

En una de las últimas sesiones celebradas por el Ayuntamiento, se dijo que el contratista había abandonado el servicio; pero lo que no se ha dicho, ni se ha hecho, es haber dejado de percibir las cantidades que para la limpieza y riego de nuestras calles, cobra de los fondos municipales.

Para tratar de asuntos relacionados con la limpieza pública, el Ayuntamiento se reunió en sesión secreta. Es que acaso no tiene el alcalde facultades para imponer multas, y en cantidad muy crecida, cuando se notan deficiencias en el servicio? ¿Por ventura el Ayuntamiento anda tan sobrado de recursos que puede renunciar á esta fuente de ingresos?

Al Sr. Planas, que al posesionarse de la Alcaldía dijo que tan escrupuloso sería en exigir el cumplimiento de las obligaciones que con el Ayuntamiento tienen contraídas los contratistas de servicios municipales, ahora se le presenta ocasión para demostrar que aquello no era vana palabrería y que por lo tanto los hechos guardan relación con las palabras.

#### Instrucción pública

El ministro de instrucción publica ha leído, en consejo de ministros, las bases para una nueva ley de instrucción pública.

Es de suponer que dicha ley comprende todos los grados de la enseñanza, dando mayor amplitud á la primaria.

Quisiéramos que el Sr. A'lende Salazar saliera airoso en su empeño, pero lo vemos muy difícil.

En virtud del Decreto de gracias con motivo de la jura de S. M. el Rey ha sido nombrado maestro de la escuela de San Juan Bautista de Ibiza don Bartolomé Janer y Pons, que regenta en la actualidad la escuela de la Bonanova.

Igualmente lo ha sido de la elemental de Eleanix D. J. Caldés.

El día 19 S. M. el Rey firmó un decreto por el cual se concede la gran cruz de Alfonso XII al Sr. Conde de Romanones.

El Magisterio de primera enseñanza ha sido justamente atendido en esta petición.

D. José Riera, maestro público de esta ciudad, ha escrito una Aritmética destinada á servir de texto en las escuelas de 1.ª enseñanza.

Dentro la aridez y dificultades de la materia, nuestro amigo ha conseguido un triunfo, y por ello le felicitamos.

No es muy fácil presentar en forma tan amena y sobretodo sencilla y práctica, asuntos científicos de índole tan compleja.

La obra de dicho profesor tiene más mérito todavía si se examina en detalle, pues se verá que han sido resueltas todas las dificultades con que se tropieza en la enseñanza de esta asignatura.

El método que ha seguido en la exposición de las cuestiones, es también adecuado, saliendo un poco del molde á que se sujetan generalmente estos tratados.

Esta obra que recomendamos á profesores y alumnos, se halla de venta en las principales librerías al precio de 0'75 ptas. el ejemplar.

## Crónica religiosa

La novena que todos los años, tiene lugar en la Iglesia de San Francisco, dedicada á San Antonio de Padua, promete en el presente, celebrarse con mayor solemnidad y verse mas concurrida.

Se ha enrgado de los sermones el elocuente orador D. Justo Martínez, de la Metropolitana de Valencia, el mismo que el año anterior, ocupó el púlpito los días del novenario de San Expedito en la Iglesia de San Nicolás.

La que todos los años, se celebra en la Iglesia de Montesión al Sagrado Corazón de Jesús, promete tambien verse no menos concurrida.

La reunión celebrada ayer tarde en la ciudad Iglesia, acordó encargar la predicación al Padre S.º S. J. conocido en esta capital por haber ocupado el púlpito en la Catedral durante la cuaresma anterior.

## Juiciales

### En la Audiencia.—Juicio por jurados

A las once de la mañana de hoy se ha visto ante la sala primera de esta Audiencia Territorial la causa instruida por el juzgado de esta ciudad contra Antonio Llobera acusado del delito de robo de gallinas.

El hecho sucedió en el vecino caserío de la Soledad la noche del 20 al 21 de Julio último.

Han constituido el tribunal de derecho los señores Fernandez presidente, Martín y García de Lara.

Ha llevado la voz de la acusación el abogado fiscal sustituto D. Miguel Rosselló Alemáñy.

En el sitio destinado á la defensa se halla el letrado don Luis Martí Ximénez.

Leídas las conclusiones provisionales el señor Rosselló interroga al procesado que manifiesta llamarse Antonio Llobera, soltero, de 20 años de edad y de oficio zapatero; dice que cometió el delito de que se le acusa por no tener que comer pues se encontraba sin medios de subsistencia, vivía separado de su familia y carecía de trabajo.

Declara luego Mariano Romero dueño de las gallinas que sustrajo el procesado y dice que la pared por donde penetró el que se las llevó tiene un metro de altura.

Declara tambien Juan Calafat, otro perjudicado y dice lo mismo que el anterior.

Termina la prueba testifical y dada por reproducida la documental, el Ministerio Público modifica las conclusiones en el sentido de calificar el hecho como constitutivo del delito de hurto.

La defensa eleva á definitivas las conclusiones provisionales y pide la absolución para su defendido fundándose en que cometió el hecho de autos impulsando por fuerza irresistible.

El Abogado Fiscal sustituto señor Rosselló en su informe pide se imponga al procesado la pena de 3 meses y 1 día de arresto mayor por cada uno de los delitos, pago de costas y accesorias y que se aprecie para dictar sentencia la circunstancia agravante de escalamiento.

El letrado defensor Sr. Martí en su alegato pide sea absuelto libremente y declaradas las costas de oficio.

Ha sido declarado el juicio concluso para sentencia.

## Accidente

Dos individuos al llegar ayer á Consell en un carrerón, se detuvieron para dar un pienso á la caballería; la cual, al verse sin cabezadas, echó á correr á galope tendido en dirección á Santa María, arrastrando consigo el vehículo, hasta que chocó en la misma carretera con otro carro, y volcando ambos á consecuencia del choque.

Poco tiempo después llegaron los dueños del caballo fugitivo quienes consiguieron enganchar otra vez al animal, continuar su camino.

No hay desgracias que lamentar.

## Espectáculos

### Lirico

#### CONCIERTOS NICOLAU

La sinfonia *Pastoral* (núm. 6) de Beethoven, es sin duda la más conocida en Palma. Por esto su ejecución era esperada con verdadera impaciencia por nuestro público, el cual logró anoche completa satisfacción. La orquesta Nicolau, en efecto, matizó admirablemente los infinitos temas de aquella obra, que viene á ser una grande égloga musical. La serenidad dulcemente clásica en el primer tiempo (*allegro*); la ingenuidad, casi infantil, pero delicadísima, en el andante; las melodías descriptivas é imitativas y el canto pastoril en el tiempo final, sugerían fácilmente un largo comentario poético y la representación viva de toda una época en la historia del arte.

Los fragmentos del *Manfredo* de Schumann tal vez no fueron bien apreciados por el público. El *Entreacto* sugiere la soledad arisca del medio en que vaga el héroe tenebroso de Byron. El *ranz de las vacas* (muy bien tocado por el solista de corno inglés don Casiano Carles) es una agradable melodía campestre. La *Aparición del Hada de los Alpes* tiene la resonancia misteriosa de una evocación.

El fragmento final de la *Walkiria* (Adiós de Wotan y encantamiento del fuego) obtuvo una ovación y fué repetido. Ya se sabe que es un admirable momento de inspiración. Decididamente la música de Wagner tiene un no sé qué de personal y único, que produce la sensación de un arte extrahumano. Si ese fragmento no hubiese sido comentado mil veces y en mil sentidos, podríamos ahora divagar largamente sobre su significación.

En la tercera parte, el *Melodrama de Piccolino*, de Guiraud, gustó mucho por su elegancia sutil y depurada; el solista señor Munner obtuvo en esta pieza un nuevo triunfo y tuvo que repetirla tambien. En efecto, su labor fué exquisita.

La velada finalizada con los fragmentos del *Sueño de una noche de verano*, de Mendelssohn, comentario musical que completa la impresión de arte puro y libre producida por la *féerie* de Shakspeare. El nervioso y vívido *scherzo* (que se repitió) el idílico *nocturno*, la teatral y solemne *marcha nupcial*, hicieron sentir á los oyentes todo el prestigio de aquella visión, todo su acendrado clasicismo.

Para esta noche se anuncia como última función un escogido programa, compuesto de todas las piezas que se han hecho repetir, y de la apertura de «Tausauser».

#### Véase el programa.

##### Primera parte

Preludio del tercer acto de «Lohengrin», Wagner.

«Peer Gynt», (Suite), Grieg.

(a) Danse d'Anitra.

(b) Dans la Halle du Roi des Montagnes.

Scherzo del «Sueño de una noche de verano», Mendelssohn.

##### Segunda parte

«Murmullos de la Selva», (Sigfrido), Wagner.

«Última primavera», Grieg.

«Réverie», Schumann.

Overture de «Tausauser», Wagner.

##### Tercera parte.

Preludio de «El Diluvio», Saint-Saens.

(Violín solo señor Munner)

«L'Arlesienne», (Suite), Bizet.

(a) «Overture».

(b) «Menuet».

(c) «Adagietto».

(d) «Farandole».

##### Mar y Tierra

Con numerosa concurrencia se celebró anoche la función anunciada en los carteles, mereciendo justos aplausos la tiple señorita Rodríguez en la interpretación de *Dolorettes*.

Todos los vecinos del arrabal de Santa Catalina, se hacen lenguas encomiásticas del mérito de aquella com-

pañía, que dicen es la mejor en su género de las que han pisado el escenario de Mar y Tierra.

## Cinematógrafo Balear

Por llenos se contaron anoche las sesiones que se sucedieron en el cinematógrafo del Huerto del Rey.

Para esta semana, sabemos que se inaugurarán varias películas de gran efecto, entre ellas el viaje de Mr. Loubet.

## Municipales

Hoy se han lanzado á la circulación los *carnets* para las Ferias y Fiestas.

El sábado terminó el ejercicio teórico de las oposiciones á la plaza de delineante de obras públicas municipales, quedando aprobados todos los aspirantes.

Esta tarde á las tres y media continuarán los ejercicios. El de hoy consistirá en sortear entre los opositores un croquis de otras tantas plazas de esta ciudad, que deberán sacar los aspirantes sobre el terreno.

Pasado mañana 27 tendrá efecto la subasta de urbanización de la plaza que resulta del derribo del baluarte Zanoguera y cortinas adyacentes.

Para mañana estan convocadas las comisiones de Ensanche y Gobierno interior.

## Gacetilla local

Ayer á las once de la noche hubo un amago de incendio en una casa de la calle de Remolares señalada con el número 3 quemándose un montón de hojas de palmito.

Acudieron á prestar auxilio los serenos del barrio, consiguiendo apagarlo á los pocos momentos de iniciado.

Por falta de número no ha podido hoy constituirse en sesión la Diputación provincial.

El martes y miércoles de esta semana de doce de la mañana á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el *Colegio Médico Farmacéutico*, Brossa 21 principal.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Ayer contrajeron matrimonio D. Pedro Antonio Mayol y Serra con D.ª Catalina Martorell Seguí y D. Juan Salvá Tomás con D.ª Esperanza Cardell Boscana.

Por la policia ha sido detenido un ratero que esta mañana ha sustraído del bolsillo de un payés un talego que contenía dinero.

El Comandante de la guardia municipal ha amonestado á dos individuos que ayer noche en la soledad llegaron á las manos.

## Telegramas

### Desgracias inmensas.—Prohibición de las carreras

Madrid 25 8-45

No se conoce todavía el número exacto de muertos en las carreras de automóviles.

Las causas de tantas desgracias han sido muchas: desplome de automóviles en los fosos, choques contra los árboles, explosiones é incendios de los motores, atropellos al pasar por las diferentes poblaciones y choques entre los automóviles.

Domina una inmensa impresión de tristeza.

Se aplaude con entusiasmo la suspensión de la carrera.

### Preparativos.—Cierre de Córtes

Madrid 25-8-45

Han comenzado en San Sebastian los preparativos para la temporada estival de la Corte.

Es muy probable que el señor Dato actúe de Ministro de jornada.

Dícese que las Córtes se cerrarán antes de lo que se suponía.

### «El Imparcial».—Censuras

Madrid 25-8-55

El *Imparcial* combate las exageraciones cometidas por los automóviles calificando la carrera París Madrid de fantástica. Dice que era un absurdo lleno de peligros.

Censura al Gobierno francés que desconociera las desgracias y las víctimas que podían ocurrir.

